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Флаг соревнования

ОДОБРЯЕМ!

ли положения речи Леонида 
Ильича Брежнева, а сле
сарь-сантехник коммунист 
Ю. А. Баранов сказал:

— Наша обязанность сда
лась асе от нас зависящее, 
чтобы помочь коллективу 
комплекса успешно завер
шить план завершающего 
года пятилетки, а решения 
Пленума ЦК предлагаю 
взять за основу при защите 
социалистических обяза-Перед началом рабочего 

дня рабочие сантехслужбы тельств на 1981 год. 
обогатительного комплекса
собрались 22 октября в рас
командировке. Мастер Ю. Д. 
Сафронов проинформиро
вал об итогах состоявшего
ся накануне Пленума ЦК 
КПСС. Все присутствовав
шие уже слушали по теле
видению и радио речь на 
Пленуме Генерального сек
ретаря ЦК партии, Предсе
дателя Президиума Верхов- 
мого Совета СССР Л. И.

НЕДЕЛЯ ВОСЬМАЯ
1.180 погонных метров 

пробурила за прошлую не
делю бригада А. В. Травки
на с рудника «Железный». 
Это 164,3 процента плана. 
Всего на 40 погонных мет
ров меньше у бригады бу
ровиков А. И. Вертебного.

Среди экипажей экскава
торов лучшая выработка — 
165,2 процента — у коллех-

Брежнева. Выступившие це- тива Н. Е. Дурягина- Экипаж 
ликом и полностью одобри- четырехкубовика погрузил

ф  Лидеры рабочей недели—1----------------------

за семидневку 20,100 кубо
метров горной массы. За. 
это же время экипа-к 
ЭКГ-8И № 9 (старший ма
шинист П. А. Танюшкин) по
грузил 26.700 кубометров 
(121 процент).

ТЫСЯЧА К ТЫСЯЧЕ
Семнадцать тысяч рублей 

вместо тринадцати по пла
ну освоило на прошлой не
деле звено из бригады 
8. И. Рылеев (СМУ-2) на бе 
тонировании полов базы по 
ремонту тракторов.

НАВЕРСТЫВАЮТ
Победителем предсьез- 

довской вахты на обогати
тельном комплексе за вось
мую неделю стал коллектив 
участка обогащения (на
чальник В. А. Обухов), вы
пустивший сверх програм
мы свыше тысячи тонн же
лезного концентрата.

Лучшей на участке при
знана смена Анатолия Иоси

фовича Кугаренко. На ее 
счету 24.460 тонн концент
рата — 105,3 процента. В 
первых рядах соревнующих
ся — сепараторщик Сера
фима Федоровна Ширшова 
и мельник Михаил Ивано
вич Сотскпв.

ПЕРВЫЙ РАЙОННЫЙ
Отдел культуры райис

полкома решил провести в 
январе 1981 года I район
ный фестиваль самодея
тельного народного твор
чества Ему и будут предше
ствовать фестивали, кото
рые пройдут в декабре в 
школах, общежитиях, на 
предприятиях, в клубах и во 
Дворце культуры. Коллек
тивы художественной само
деятельности, победившие 
в этом, первом туре, полу
чат право предстать на рай
онном фестивале. А право 
выступить в заключитель
ном концерте получат лау
реаты фестиваля.

Бригада 
водителей 

В. В, СЕЛЫШЕВА
В социалистическом со

ревновании в честь Дня ра
ботников автомобильного 
транспорта в А ТК  треста 
«Ковдорстрой» победителем 
признана бригада Валерия 
Внкюровича Селышева, а 
сам бригадир занял первое 
место в индивидуальном со
ревновании водителей. 2.721 
кубометра бетона перевез 
в сентябре КМ К, выра
ботка составила 132,4 про
цента.

Слово бригадиру:
— Паша комсомольски- 

молодежная бригада — вто
рая но счету в автотранс
портной конторе. Пример во
дителей Валерия Луганско

го на перевозке раствора 
убедил в боеспособности мо
лодежных коллективов. По
степенно в нашей бригаде 
сформировался комсомоль
ский костяк, дело остава
лось за официальным при
знанием. И в начале этого 
года комитет ВЛ КС М  тре
ста вручил бригаде диплом.

В соперничестве равняем
ся на показатели передови
ков — Николая Черняева, 
Насилия Евстюшина, Сергея 
Абросимова. А в целом для 
бригады ориентир — кол
лектив Луганского. С та 
раемся не уступать.

— Как удается совмещать 
обязанности бригадира с ра
ботой на линии?

— План перевозок от 
должности не зависит. А в 
основном обязанности руко
водителя коллектива — сле
дить за рациональным ис
пользованием транспорта:

В нашем распоряжении 
10 11, автомобилей, кото
рые закреплены за экипа
жами. На Перевозке бетона 
они наиболее интенсивно ис
пользуются, в первую смену, 
во вторую -— разные пере
возки. Выработка, а следо
вательно н возможность вы
полнить повышенные обяза
тельства, зависит от пра
вильной расстановки всех, 
транспортных единиц.

Эго не всегда просто. Ле
том, например, н все гри 
смены в сутки машина на 
ходу — бетон требуется на 
объектах безостановочно. 
Хуже, когда не ладится у 
строителей, когда ищем за
казчика. Или теряем время 
в очереди на заводе. Опре
деляться приходится по об
стоятельствам.

— А как же они сказыва
ются в настоящее время?

— Сразу скажу о доро
гах. , Видимо, помогла кри
тика. в том числе и на стра
ницах «Рудного Ковдора». 
Во всяком случае, .ездить от 
бетонного завода до объек

тов пускового комплекса 
стало намного легче.

Пользуясь случаем, хочу 
сказать о недостатках орга
низационного плана*, кото
рые здорово мешают во мно
гих отношениях. С лучши-. 
мм намерениями — для бо
лее точного учета — решено 
было отказаться от талон
ной системы определения 
объемов перевозок. Но зато 
надо обязательно заполу
чить подпись мастера в пу
тевом листе.

А мастер на месте не си
дит, у него не основная обя
занность — путевки подпи
сывать. Искать, или еше 
хуже, ждать его — некогда. 
Вот и накапливаются не
оформленные путевки, кото
рые все равно надо подпи
сывать. Так что учет, попят
но, не выигрывает, объемы 
подбивают с большим опо
зданием.

Т ут  и моральный ущерб. 
Без постоянного подведения 
итогов какое же соревнова
ние?

Остальные трудности не 
пугают. Молодой коллектив 
с ними справляется в рабо
чем порядке, что ли.

Фото О. Вишневой.

~ ф 29 октября — День рождения к о м с о м о л а

Юноши и девушки! Настойчиво овладе
вайте знаниями, культурой, профессиональ
ным мастерством!

Будьте сознательными б о р ц а м и  за к о м 
мунизм!

Да здравствует Ленинский комсомол!
(Из Призывов П К  К П С С ).

Групкомеорг участка электроремонта жилищно ка-» 
мунального управления Ковдорского ГОКа Людмила 
Денисова — отличный специалист и активный обще
ственник, она возглавляет шефство над 3 классом «А» 
школы № 1. В этом году Л. Е. Денисова принята кан
дидатом я члены КПСС. Фото О. Вишневой.

■ jf Ковдорская районная 
комсомольская организация 
это: 27 первичных органи
заций, объединяющие 3.775 
членов ВЛКСМ.

-А- В 1980 году организа 
ция пополнилась 281 чело
веком, из них 73 рабочих.

-А- Организация рекомен
довала а партию 65 моло
дых передовиков производ
ства. В руководящие ком
сомольские органы избраны 
166 молодых номмунисто».

-А- 25 октября состоится 
районный комсомольско- 
молодежный субботник.

-А- В канун праздника 
комсомола 75 молодых ра
бочих награждены бронзо
вым знаком ЦК ВЛКСМ 
«Молодой гвардеец пяти
летки». 74 молодых передо
вика производства досроч
но выполнили пятилетнее 
задание.

-А- В 47 комсомольско- 
молодежных коллективах 
трудится свыше 500 моло
дых рабочих.

-А- Комсомольцы треста 
«Ковдорстрой» провели в 
канун 62-й годовщины 
ВЛКСМ туристский слет 
на партизанской базе в 
Шуми-городке.

•А- Комсомольске - моло
дежная смена участка гра
витации (мастер В, Г. Пар
хоменко, групкомеорг Н. 
Аникушина) в четыре ра та 
перевыполнила обязательст
ва по выпуску концентрата.

■А Комсомольске - моло
дежная смена участка дроб
ления (мастер В. Н. Васипв- 
ев, групкомеорг Л. Петуни- 
на) на 2 тысячи тонн превы
сила обязательство по 
сверхплановому дроблению 
руды.

А- Комсомольцы темати
ческой группы отдела глав
ного геолога Ковдорского 
ГОКа выполнили годовой 
план по теме «Сопоставле
ние результатов детальной 
разведки с данными экс
плуатации».

-А- Комсомольцы ЖКУ 
Ковдорского ГОКа обору
довали детскую площадку 
в Микрорайоне.

•А- Молодые работницы 
(<БО Л. Глухарева, Н, 
Косиноаа, Т. Гультяевэ еже
недельно справляются с за 
даниехГ на 130— 170 процен
тов.

-А" Доярка совхоза «Ена» 
А. Лебедева выполняет план 
на 117 процентов .

Аг Бурильщик рудника 
«Чалмозеро» Александр Си
доренко работает в счет 
ноября 1980 года.

-А* Групкомеорг комсо
мольско-молодежного кол
лектива автотранспортного 
предприятия ГОКа «Ковдор- 
слюда» Владимир Титлев 
выполняет нормы выработ
ки на 117,8 процента и сэ
кономил 163 литра топливе.

ф  Итоги

«Н еуд»
Профком комбината под

вел итоги работы в сентяб
ре. Первое место присужде
но коллективам ремонтно- 
механического цеха (вторая 
группа цехов), электроре- 
монтного цеха (третья груп
па) и цеха технологической 
диспетчеризации и связи 
(четвертая группа). Проф
ком отметил хорошую ра
боту коллективов энергоце
ха. отдела технического 
контроля и цеха заводских 
лабораторий.

За невыполнение основных

производственных показате
лей коллективы цехов пер
вой группы — рудник «Ж е
лезный», Ц ТТ  и обога
тительный комплекс — были 
сняты с рассмотрения, при 
этом была особо оговорена 
неудовлетворительная рабо- 
та этих коллективов. Такж е 
неудовлетворительно рабо
тали в сентябре коллекти
вна жилищно-коммунальног о 
управления, цеха подготов
ки производства и базы ма
териально - технического 
снабжения. Коллектив цеха 
КИПиА снят с рассмотре
ния за превышение сметы 
затрат на производство.

Сегодня в партийных организациях двух 
крупных предприятий района — ГОКа «Ков- 

дорслюда» и треста «Ковдорстрой» — состо
ятся отчетно-выборные партсобрания. М а т е 
риалы, посвященные этому событию, читайте 
на 2 и '3 страницах газеты.

9  м е с я ц е в  1 9 8 0  г о д а .
План девяти месяцев 

предприятия Ковдорского 
района по объему промыш
ленного производства >пере
выполнили на 1,2 процента, 
что составляет 936 тысяч 
рублей. К сожалению, два 
предприятия’ — Ковдорский 
леспромхоз н комбинат про
изводственных предприятий 
«Ковдорстроя» *— допу
стили снижение выпуски 
продукции в общей сумме ка 
400 тысяч рублей. , Иными 
словами, если бы эти два 
предприятия справились на 
100 процентов с. заданием, 
сверхплановый выпуск про- 
дукини по району был бы 
больше еще на 400 тысяч 

План реализации товар 
ной продукции также пере 
выполнен — на 842*тысячи 
рублей. Однако в сравнении 
с соответствующим перио

дом прошлого года объем 
реализации товарной про
дукции уменьшился на 492 
тысячи рублей. Из шести 
промышленных предприятий 
района допустили невыпол
нение государственного за
дания по реализации товар
ной продукции два пред
приятия — на сумму 446 
тысяч рублей.

План производства пред
метов народного потребле
ния выполнен только на 48,5 
процента.

Производительность тру
да в промышленности по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да снизилась на 4,7 процен
та. хотя предусматривалось 
повысить ее на 1 процент. 
Гем не менее, в целом по 
промышленности сложилось 
экономически правильное

соотношение - между ростом 
производительности труда и 
ростом средней заработной 
платы.

Строительные организа
ции района за счет государ
ственных капитальных вло
жений ввели в действие ос
новные фонды на 10 мил
лионов 221 тысячу рублей, 
сдали в эксплуатацию 8 ты
сяч 780 квадратных метров 
жилья — около 300 квартир.

Предприятия службы бы
та план реализации бьыо 
вых услуг за 9 месяцев не 
выполнили. В Ковдоре они 
справились с заданием лини 
на 99,5 процента, в селе 
окон местности — на 88/ 
процента. В числе нсвыпол 
пивших план реализации- 
Ковдорский горбы ткомбн 
нат. В общей сумме пред 
приятия службы быта за-

ф В зеркале статистики
должали населению на 3 ты
сячи рублей разных услуг, 

ОРС Ковдорского ГО Ка 
план розничного товарообо
рота, включая общественное 
питание, выполнил на 101,4 
процента — 28.162 тысячи 
рублей.

Труженики сельского хо
зяйства района с планом 
производства продуктов жи
вотноводства справились по 
всем показателям. В сред
нем от одной коровы они 
•надоили 3.025 килограммов 
молока, что выше удоя со
ответствующего периода 
прошлого года на 60 кило
граммов. План производства 
мяса перевыполнен — 127,9 
процента. Совхоз «Ена* и 
юдсобпое хозяйство Ков- 
юрского I ОКа скосили и 
шготовилн корма в гслано- 
ы х объемах.

Т В А РЯС  И НА, 
районный инспектор 
госстатистики.



Т р у д и м с я  р у к а  о б  р у к у
Строители и монтажники! Своевременно 

вводите в действие производственные мощ
ности и объекты, повышайте эффективнее гь 
капитальных вложений!

Стройте добротно, экономично, на со
временной технической основе!

(Из Призывов Ц К  К П С С ).

Почерк первого 
бригадира

• Было это в 1973 году. Из 
разных уголков страны 
съехались мы в Ковдор. 
Кравченко, например, с Ук
раины, я — из Азербайджа
на, Поздняков — из срзд- 
ней полосы России. Общим 
же оказалось то, что мы 
втроем были направлены в 
комплексную бригаду П. А. 
Саприна, на ударную строй
ку — АБОФ.

Основном объект, где 
пришлось потрудиться, кор
пус сушки апатитового кон
центрата. Хватало возмож
ностей для испытания мас
терства и характера. Уве
ренно работали мои това
рищи по бригаде. Классно 
и в срок выполнял любое 
задание Анатолий Поздня
ков. Коммунист Виктор 
Кравченко завоевал в кол
лективе репутацию челове
ка принципиального, во всех

общественных делах участ
вовал. Много сделал для 
воспитания молодых рабо
чих в духе товарищества 
бригадир Сеприн.

Заложенное им не пропа
ло даром. Разошлись пути 
трех сварщиков из брига
ды. Я работаю на комбина
те. Поздняков остался в 
СМУ-2 и немало пусковых с 
тех пор на его счету. Вот и 
сейчас он в предпусковой 
период трудится на складах 
ГСМ. А недавно довелось 
ему побывать у нас на обо
гатительном комплексе — 
на реконструкции второго 
перегрузочного узла. Тогда 
и узнал, что он тоже стал 
коммунистом. Виктору Крав
ченко оказано большое до
верие, он секретарь парт
бюро СУ-5, кандидат в чле
ны областного комитета 
партии,

В. К О ЗЛ О В , 
электросварщик мех- 
службы обогатительно
го комплекса.

Коммунисты СУ-5 вновь, как и год назад, дове
рили возглавить партбюро электросварщику Виктору 
Михайловичу Кравченко.

Безупречна рабочая репутация Кравченко, специа
листа высокой квалификации. И как партийный руково- 
дитеиь, несмотря на небольшой стаж, Виктор Михай
лович успел себя зарекомендовать с лучшей стороны. 
Он держит под контролем ход строительства на пуско
вых объектах, выполнение коллективом управления гра
фика работ. То есть делает все от него зависящее— 
и как строитель, и как коммунист — для приближения 
сроков пуска. Фото О. Вишневой.

Й И З И Т Н А Я  К А Р Т О Ч К А  
К О Л Л Е К Т И В А  

В IV квартале 1979 года, в I и II кварталах 1980 
года коллектив треста «Ковдорстрой» удерживал пе
реходящее Красное знамя отрасли. По итогам пер
вого полугодия 1980 года ковдорчанам присуждена 
победа в соревновании Всесоюзных ударных комсо
мольски х строек.

45 низовых производственных коллективов тре
ста подхватили почин выполнить пятилетнее задание 
меньшим составом. По подрядному методу в управ
лениях и подразделениях треста трудится 21 брига
да.

Наглядные 
уроки

Нашей бригаде электро
слесарей довелось вместе с 
электромонтажниками «Сев- 
эалэлектромонтажа» менять 
седьмой конвейер. Трудно
сти, казалось, возникнут 
из за разных приемов ра
боты, разных подходов. Да 
и контроль какой необхо
дим: они уйдут, а нам об
служивать это оборудова
ние.

Первая же совместная 
смена развеяла опасения. 
Чувство ответственности у 
электромонтажников на вы
соте. А особенно порадовал 
наладившийся контакт с 
бригадиром. Коммунист Ев
гений Редозубов руководил 
уверенно и грамотно.

Утром мы с ним вместе 
намечали объемы, распре
деляли задания. «Наши» и 
«ваши» слились в одно.

Мы лучше знали оборудо

вание, они — монтажные 
операции. Так и учились, пе
ренимали. Обогатились вза
имно. Контроль, конечно, 
был. Но бригадир электро
монтажников проявлял 
столько принципиальности в 
подходе к своим ребятам, 
что казалось: ему и оста
ваться осваивать новое обо
рудование. В общем, если 
придется когда-либо прини
мать оборудование, кото
рое смонтировала бригада 
Редозубова, сомнений не 
будет. На совесть сделано.

Родственные у нас спе
циальности, но все же раз
личные. И тем не менее мо
гу сказать, что я, электро
слесарь со стажем и опы
том, нашел новые для себя 
черточки в действиях Евге
ния, молодого бригадира. 
Как в практических навы
ках, так и в организации 
т Ц У Д а  бригады.

В. А В Е Р К И Е В , 
бригадир электрослеса
рей участка дробления.

Радостный 
колер

По роду служебных обя
занностей мне чаще всего 
приходится встречаться со 
строителями на уровне на
чальников управлений, с ли
нейным персоналом. Непо
средственные исполнители 
— это уже, так сказать, по 
их части. И все-таки, когда 
знаешь, что объект вела

бригада штукатуров - маля
ров Людмилы Смеловой, 
всегда приятно его прини
мать. Ни у какой самой 
строгой комиссии обычно 
нет претензий к качеству, не 
говоря уже об эстетике.

Получает Смелова зада
ние, материалы под него. 
И ведь не успокоится, если 
считает, что бытовки, к при
меру, нужно окрасить в 
светлые тона, чтоб у людей 
настроение поднималось. 
По своим каналам само со
бой. Так еще и при случае

к кураторам ОКСа обратит
ся. Впрочем, такое бывает 
не часто. Мастера в СУ-4 
знают, что Смелова не лю
бит мрачных колеров.

Мне рассказывали, что 
бригадиром Л ю д м и л а  
Львовна стала случайно. 
Один за другим менялись 
в коллективе руководители, 
а порядка все не было. Ее 
не назначили, ее выбрали 
подруги по работе. Случай 
сам по себе исключитель
ный. Но выбор-то именно на 
Смелову пал не случайно.

И заговорили об отстаю
щей в прошлом бригаде. 
По-хорошему заговорили. 
Бригаде, чтобы стать кол
лективом единомышленни
ков, не хватало именяо та
кого лидера. Знающего д е
ло, решительного и сердеч
ного. Немаловажный факт, 
в женском коллективе. И 
уже не бегут из бригады, а 
просятся в нее. Была в 
смежном коллективе некая
В. От работы отлынивала, 
прогуливала. Плохая слава, 
она обычно широко разно

сится. Не посчиталась с ха
рактеристикой Людмила, 
взяла женщину в коллектив. 
И прижился человек, тру
дится наравне со всеми.

Семья, бригадирские обя
занности. Чем еще берет 
Людмила, так это тем, что 
не требует себе поблажек, 
вытекающих из должности. 
Материалы, задания, дис
циплина, контроль — все на 
ней. Так еще и свою долю 
работы руками ни на кого 
не перекладывает. С лич
ным заданием сама справ

ляется. Успевает.
Притом, берется за самое 

неприятное: откосы до ума 
довести или, скажем, руч
ную подготовку цементных 
полов. Как было на послед
нем объекте бригады — 
на подстанции 406. Это еще 
одна черта этого коллекти
ва. Штукатуры - маляры 
смело берутся и за смеж
ные работы, не ждут пли
точника или облицовщика.

А. БА РАН О В, 
куратор ОКСа Ковдор- 
ского ГО Ка.

Легко, 
потому что 

трудно
С ним работать не сахар. 

И подчиненным, и заказчи
кам. Наверное, потому, что 
работать с полной отдачей 
всегда трудно. А он ее тре
бует. Прежде всего с себя. 
И шагать в его ритме не 
каждому под силу. Но зато 
идешь усталый домой и 
чувствуешь — сделал де
ло. Легко идешь, радост
но. И это моральное удов
летворение любому из нас 
не менее важно, чем мате
риальное.

Трудно с ним работать. 
Сам думает и тебя застав
ляет. Как бывает на шум
ных строительных опера
тивках? Поднимается в кон
це иной руководитель суб
подрядного участка и выка
тывает из-за пазухи камень. 
Дескать, заказчик не ре
шил, чертежей нет, потому 
приостанавливаем телодви
жения. Что сказать, прав 
товарищ. Действительно, не
увязка.

Что я как руководитель 
службы технадзора отдела 
капитального строительств 
в таких случаях обязан 
делать? Записываю данные 
неувязки и передаю их кон
структорскому бюро или 
телефонирую в проектный 
институт. Пусть думают, 
они за это деньги получают.

Милая картина. Субпод
рядчик снял с себя ответст
венность, я снял с Себя от
ветственность. И оба мы, 
довольные и спокойные, 
ждем, пока решение при
будет не тарелочке А аре 
мя идет, а стройка стоит м 
виновных нет.

Так вот -е помню случая 
когда бы .-лавный к-женэс 
СМУ-1 коммунист Юрий 
Александрович Осипов ра

довался случаю снять с се
бя ответственность. Камней 
за пазухой он не носит. Не 
считает их строительным 
материалом. Не говоря уже 
о том, что сама форма та
ких взаимоотношений ему 
не кажется технически гра
мотной. Инженерный под
ход: раз беграмотно — зна
чит и аморально.

Самый последний случай. 
У насосной 1а на шести
метровом отрезке получил
ся проектный перепад вы
сот в два метра. Осипов 
предложил, а эксплуатаци
онники поддержали, как 
расширить это узкое место. 
И чертежи потом появятся, 
и остальная документация. 
Тут уж порядок есть по
рядок. Но сколько времени 
это предложение инженера 
сэкономило!

Можно сослаться на опыт, 
на фирму — СМУ-1 и ее 
традиции, на личные кон
такты. Но ведь репутация 
зарабатывается годами. Хо
чется идти навстречу тогда, 
когда это желание взаим
но. Помню, когда еще ра
ботал в СУ-4 и был у Оси
пова субподрядчиком, он 
всегда выкраивал краны и 
заботился, чтобы в тяже
лый предпусковой период 
никто не чувствовал обиды 
от тесноты. Главный инже
нер управления, который 
здесь же, а тресте, начи
нал рабочим, понимает 
сложности каждого участка 
стройки.

Мирной жизни с Осипо
вым не жди. Буквально на 
днях телефон накалился 
из-за опор на подстанции 
406. Строитель со стажем, 
Осипов достаточно подна
торел в методике ведения 
такого рода споров. м 
вдруг дружелюбное:

— Чего мы будем ругат. 
я. давай встретимся.
Приезжаю Он улыбает 

тоедлагает раздеться, при 
глашает в кабинет. Разби 
раемся. Уже не на пальщх

— на чертежах и схемах.
Убедился Осипов, что на 

подстанции действительно 
грунт не насыпной, что ру
чей надо отвести. Неправ, 
значит, неправ. И улыбается 
опять. Умеет он так при
знавать ошибки, вроде ты 
его этим облагодетельство
вал.

Что касается голос повы
сить при необходимости, 
приказать — это у Осипо
ва не заржавеет. Однако 
оперативки у главного ин
женера управления — всег
да столкновение мнений и 
никогда — должностей. Ви
дит, что человек упорству
ет —: спросит, а что пред
лагаешь? И если идея не
верна — разберет ее по ко
сточкам. Есть анекдот: при
ходишь со своим мнением, 
уходишь с мнением началь
ника. Тут уходишь с мнени
ем, которое стало твоим. 
Тебя убедили.

Я так понимаю, что и ру
ководителям треста тоже 
не просто работать с Осипо
вым. Если уж он в чем-то 
убежден, его никакими ок
риками не заставишь изме
нить собственное мнение. 
С некоторыми начальниками 
управлений и главными ин
женерами куда легче. Они 
отвечают: «Будет сделано!». 
И вся дискуссия. Сегодня 
одни отвечают, завтра, гля
дишь, на их месте другие. А 
Юрий Александрович Оси
пов около десяти лет все 
в одной должности — 
главный инженер СМУ-1. 
Управление выросло, и он 
вместе с ним. И эпопея 
строительства АБО Ф, и ре
конструкция участка обо
гащения — главные объек
ты головного заказчика — 
Ковдорского ГОКа — все на 
»го плечах.

С. Р Ы Б А Л К И  И, 
начальник бюро техни
ческого надзора отле
та капитального строи
тельства Ковдорского 
ГО Ка.

Д остойное пополнение
За отчетный период парт

организация треста «Ков
дорстрой» приняла в свои 
ряды 36 молодых комму
нистов. О них, достойней
ших из достойных, лучше 
всего рассказать словами 
из характеристик • рекомен
даций.

«...По итогам социалисти
ческого соревнования сре
ди бригад, коллектив, воз
главляемый Владимиром 
Гусаковым, неоднократно 
занимал призовые места.

Являясь депутатом горсо
вета, В. Д. Гусаков система
тически работает над по
вышением своего идейно- 
политического уровня, чу
ток и внимателен. Он гордо 
несет звание рабочего».

В. В. Григореико, член 
КП С С  с 1968 года, 
монтажник СМУ-1.

• * *

«...За время работы в тре
сте Людмила Смелова заре
комендовала себя инициа
тивным работником, хоро
шим организатором произ
водства. Возглавила отстаю
щую бригаду и за короткий 
срок вывела ее в число пе
редовых.

Дружинница, активная 
общественница Людмила 
Смелова избрана депутатом 
горсовета».

В. А. Черемных, член 
КП С С  с 1969 года, на
чальник СУ-4.

* * *
«...Штукатур-маляр Зинаи

да Денисенко умеет за
жечь интересным делом 
комсомольцев и молодежь. 
Являясь групкомсоргом, 
много сил и внимания уде
ляет воспитанию у молоде
жи коммунистической со
знательности. Избрана в
бюро ВЛКСМ СУ-4». 

Комитет ВЛ К С М  тре
ста «Ковдорстрой».

«...Рекомендую для вступ
ления кандидатом в члены 
КПСС Валерия Красовского 
— шофера автотранспорт
ной конторы.

В. А. Красовский является 
дисциплинированным, ис
полнительным работником, 
содержит вверенную ему 
технику в образцовом со
стоянии, признан победите
лем Всесоюзной Ленинской 
поверки в честь 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина. Сменные зада
ния выполняет на 110— 120 
процентов».

В. В. Дорошкевич, член 
КП С С  с 1967 года, на
чальник автотранспорт
ной конторы треста 
«Ковдорстрой».

* *  *

«...Штукатур-маляр СУ-4 
треста «Ковдорстрой» Гри
горьева Наталья Аркадьев
на — добросовестный, ис
полнительный работник. По
стоянно повышает свой про
фессиональный и идейный 
уровень».

Б. М. Демидов, член 
КП СС  с 1965 года, про
раб СУ-4.

* * *
«...Машинист экскаватора 

В. И, Басан честно и добро
совестно относится к своим 
обязанностям Норму вы
полняет на 110— 115 про
центов. Принимает актив
ное участие в обществен
ной жизни коллектива. 
Скромеи и отзывчив, поль
зуется заслуженным авто
ритетом среди товарищей». 

В. Л . Левченко, член 
КП С С  с 1964 года, 
прораб управления ме
ханизации строитель
ства.

* * *
«...Элек т р о с в а р щ и ц .  

СМУ-3 Елена Яковлева яв
ляется достойным продол
жателем трудовых традиций

рабочего класса. Требова
тельная к себе и товари
щам, она всегда с иестью 
выполняет порученное де
ло, активно участвует в ком
сомольской жизни коллек
тива».

И. Т. Базылев, член 
КП СС  с 1968 года, 
электрослесарь СМУ-3.

* * *
«...Чернецкий В. П. за вре

мя работы трубоукладчи
ком СУ-5 показал себя 
только с положительной 
стороны. Сменные задания 
выполняет на 115— 120 про
центов при отличном каче
стве.

Является активным обще
ственником, шефствует над 
7 классом «А» школы № 3, 
плодотворно занимается в 
сети комсомольского полит
просвещения»,

В. М. Кравченко, член 
КП С С  с 1970 года, 
электросварщик СУ-5.

» * *
«,..В строительном управ

лении № 4 Кривич Николай 
Семенович начал работать 
маляром. Проявил себя как 
грамотный, добросовестный 
работник и был переведен 
на должность прораба, а 
потом — старшего прора
ба.

Н. С. Кривич всегда нахо
дится среди людей, помо
гает советом и делом, за 
что и пользуется большим 
уважением и заслуженным 
авторитетом в коллективе.

Активный рационализа
тор, заместитель председа
теля постройкома Н. С. Кри
вич известен в коллективе 
своим творческим подхо
дом к делу, высокой прин
ципиальностью, самоконт
ролем. Он достоен звания 
- оммуниста».

М. В. Виноградов, 
член КП СС  с 1970 го
да, старший прораб 
СУ-4.
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Последние и окончательные

Открывая заседание шта
ба Ковдорского райкома 
К П С С  на строительстве
о б ъ е к т о в Ковдорского 
ГО К а , второй секретарь
райкома Е. Б. Комаров 
•уточнил, что необходимо
ответить на главный вопрос 
«Почему мы отстаем?»

Управляющий трестом 
«Ковдорстрой» В. Л. Вино
градов сказал, что строи
тели сделали вес возмож
ное для предоставления 
фронтов работ субподрядчи
кам. В сентябре даже ценой 
невыполнения плана собст
венными силами сознатель
но сконцентрировали людей 
именно на подготовке фрон
тов работ.

Отставание но генподряду 
на корпусе сгущения второй 
очереди АБО Ф — 300 тысяч 
рублей, по транзитным теп
лосетям — 290 тысяч руб
лен, на расширении ТЭ Ц  — 
100 тысяч рублей. Под во
просом и ввод в текущем 
году складов ГСМ : не вы
полнены в полном объеме 
каналы и фундаменты под 
мдзутопровод. Сорваны сро
ки закрытия корпуса базы 
ремонта тракторов и корпу
са дробления полустацио- 
нарной установки.

В заседании штаба уча
ствовали: начальник «Г.тзв- 
мурманскстроя» Н. Е. Мо- 
мот, второй секретарь рай
кома КП С С  Е. Б. Комаров, 
заведующий промышленно- 
транспортным отделом рай
кома Г. К. Горюнов, руко
водители управлений суб
подрядных организаций. Ие 
впервые собирается столь 
представительный состав. 
Особенность же данного 
ааседания в том, что оно— 
последнее, где называются 
сроки ликвидации отстава

ния и принимаются обеща
ния. Дальше будет толь
ко спрос. И до первого но
ября должен быть составлен 
график предъявления объек
тов рабочим комиссиям.

Особую озабоченность за
казчика вызывает неуком
плектованность стройки 
людскими ресурсами. Это 
относится и к тресту «Коз- 
дорстрой», и к субподряд
ным организациям. А ведь 
в оставшиеся месяцы пред
стоит повысить темны.

Вызвала споры поставка 
оборудования. Зам. дирек
тора по капстроительстзу
В. Ф. Михайлов считает, что 
причина в «рогатках» на 
приемке, и что надо монти
ровать имеющееся оборудо
вание, не дожидаясь окон
чательной комплектации. 
Согласно точке зрения уп
равляющею трестом В. А. 
Виноградова, монтировать 
надо «с колес» полностью 
скомплектованное на скла
дах оборудование.

Наибольшее отставание 
пока на объектах, от кото
рых зависит ввод мощно
стей по добыче руды. Эго 
база тракторов, полустДцио- 
нарная установка для изго
товления щебня и особенно 
— склады ГСМ.

Из всех субподрядчиков 
веские претензии к строи
телям может иметь Коль
ское управление «Севзап- 
электромомтажа», фронт ра 
бот в значительной степени 
сдерживает генподрядчик. 
Если строители исправят по
ложение, то электромонтаж
ники (начальник управле
ния Б. Н. Мурзин) справят
ся с намеченными объемами.

Не приходится, однако, 
говорить о фронтах работ 
для участка треста «Ленте- 
лефонстрой» (начальник 
А. И. Волнухин) — участок 
накопил «незавершенки» в 
объеме свыше годового пла
на. У  большинства субпод
рядчиков на данный момент 
объекты на строительных 
площадках Ковдора — са
мые важные, объемы мон
тажа здесь самые высокие. 
Очень многое предстоит сде

лать специалистам Петроза
водского участка противо
пожарной автоматики и ох
ранной сигнализации на 
складах ГСМ.

Штаб райкома КП СС 
принял постановление «О 
мерах по ускорению строи
тельства объектов пускового 
комплекса 1980 года на 
Ковдорском ГОКе». В нем 
содержится полный пере
чень задач, стоящих перед 
всеми участниками стройки. 
Еще раз надо напомнить, 
что названные сроки — по
следние и окончательные.

*  *  *

Заседание штаба райкома 
КГ1СС состоялось 10 ок1яб- 
ря. С тех пор прошло две 
недели. Обстановка на пус
ковом комплексе существен
но изменилась.

Только участок «Метал
лу ргпрокатмонта жа» попол
нили 149 человек. Подоспе
ло подкрепление на участки 
«Сантехмонтажа», «Севзап- 
монтажавтоматики». После 
критики на штабе приступи
ли к работе на складах 
ГСМ монтажники участка 
ППА и ОС. Решен вопрос о 
добавлении людей на участ
ке « Гидроэлск тромонтажа». 
Пока не приняли никаких 
мер лишь руководители уча
стка «Мосэнергомонтажа».

Генподрядчик согласовал 
план мероприятий для уст
ранения недочетов по заме
чаниям инспектирующих ор- 
ганизаюций.

На встрече представите
лей заказчика и генподряд
чика у первого секретаря 
райкома КП С С  Н. П. Позд
някова согласовывались до
просы, связанные с комплек
тацией и вывозкой оборудо
вания.

Таким образом, выдержи
вается основное направле
ние, указанное штабом: на 
предоставленных фронтах 
работ развертываются ин
тенсивные действия субпод
рядчиков, однако генподряд
чику на пусковых объектах 
ис-хиттает, кал-минимум 200 
человек.

-- ■ ■ Е. ТРУБИН.

О Т Ч Ё Т Й

в ы б Ь р Ы

Под углом 
критики

Рассказав об успехах кол
лектива докладчик, секре
тарь партбюро управления 
механизации строительства 
А. П. Удалов, сосредоточил 
внимание на недостатках и 
нерешенных задачах. С 
большой тревогой говорил 
он о состоянии трудовой 
и общественной дисципли
ны. Вроде бы активна ко
миссия по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом, а 
толку что-то маловато, не 
переводятся в коллективе 
выпивохи. Хуже того, в их 
числе есть и члены партии. 
Б. С. Попов, например, 
дважды умудрился побы

вать в медвытрезвителе.
Инженер по надзору за 

грузоподъемными механиз
мами С. Я. Дерябина пред
ложила на каждом собра
нии, на заседаниях партбю
ро обязательно заслушивать 
отчет того или другого ком
муниста о выполнении им 
уставных требований. Соб
ственно, все выступление 
она посвятила улучшению 
внутрипартийной работы. 
Напомнила о необходимости 
учить партгрупоргов, тща
тельнее готовить партийные 
собрания.

Машинист экскаватооа 
Ю. И. Рыжов говорил о ру
ководстве комсомольской 
организацией. Молодежь 
должна постоянно чувство
вать твердую руку старших 
товарищей, тогда и дела у 
нее пойдут веселее.

Непонятное равнодушие 
проявляет партбюро к на
глядной агитации. За год 
выпущены только три но
мера стенной газеты. Пусту
ет стенд народных контро
леров. Организовали социа- 
листическое соревнование,

а о гласности не позаботи
лись: доска показателей не 
заполняется. А почему бы в 
честь победителей ударной 
вахты не поднимать флаг 
трудовой славы?! Эти мысли 
высказал механик Н. И. Ко
валев.

Бульдозерист С. П. Рез
ников сетовал на то) что во
да на базе бывает только 
днем, а вечером ее пеое- 
крывают. Об обязанности 
коммуниста идти в первых 
рядах, трудиться с полной 
отдачей сил на любом уча
стке говорил начальник 
УМС М. А. Чунахян.

В работе собрания принял 
участие первый' секретарь 
райкома партии Н. П. Позд
няков.

Вновь избранное бюро, 
возглавить которое довери
ли С. М. Болдуеву, комму
нисты обязали учесть все 
критические замечания и 
исправить выявленные недо
статки.

Н. КРИВОМ К И НА, 
машинист башенного 
крана УМС треста 
«Ковдорстрой».

Вклад- 
делом

Закончились отчеты и вы
боры в комсомольских ор
ганизациях ГОКа «Ковдор 
слюда». Юноши и девушки 
предприятия внесли весо
мый вклад в выполнение 
заданий десятой пятилетки. 
Комсомольско - молодеж
ные коллективы, число ко
торых увеличилось в ны
нешнем году с 14 до 21, 
идут в авангарде социали
стического соревнования. 
Не раз побеждали в трудо
вом соперничестве среди 
КМК комбината и района 
бригада горняков рудника 
«Ена» во главе с коммуни
стом И. Я. Лошко и коллек
тив лаборатории КИПиА, 
руководит которым комму
нист Н. А. Мотькин. Более 
7,5 тонны слюды сверх пла
на добыла с начала года 
бригада И. В. Голубева с 
рудника «Рикояатва».

26 юношей и девушек 
приняли мы за год ft ряды

ВЛКСМ. 20 лучших комсо
мольцев рекомендовали для 
вступления кандидатами в 
члены КПСС и 12 — в ряды 
партии.

Дружно выходили комсо
мольцы на коммунистиче
ские субботники. Из общей 
суммы 6 тысяч рублей 1,8 
тысячи рублей заработали 
на субботнике в честь Дня 
молодежи, и эту сумму мы 
перечислили в Фонд мира.

Молодые рационализато
ры комбината подали свы
ше 140 предложений, поло
вина из которых внедрена 
и дала экономию более 27 
тысяч рублей.

Комсомольцы высказали 
и немало критических заме
чаний. Слабо ведут профи
лактику среди трудных под
ростков оперативные отря
ды. Комсомольцы рудников 
«Риколатва» и «Чалмозеро», 
АТП жаловались на то, что 
не могут приобрести музы
кальную аппаратуру для 
дискотек.

На руднике «Ковдор» ре
бята критиковали , бюэо 
ВЛКСМ за отсутствие внима
ния к несоюзной молодежи,

за слабую заботу о росте 
рядов, за недостаточный 
контроль за учениками за
черней и заочной школ.

Обветшал спортзал руд
ника «Чалмозеро», в пла
чевном состоянии хоккей
ный корт. Повозмущались 
ребята и решили отремон
тировать спортивные соору
жения. Сразу же заручи
лись поддержкой начальнй- 
ка рудника В. Н. Стрижа- 
кова, присутствовавшего на 
отчетном собрании. Мало 
занимается в этом году до
сугом молодежи совет клу
ба «Кристалл». Не раз про
сили горняки комитет 
ВЛКСМ комбината помочь 
приобрести материалы для 
авиасудомодельного круж
ка, созданного при детской 
комнате «Юность».

И последнее. Это уже из 
резолюции собрания. Ком
сомольцы обязались взягь 
шефство над монументом, 
установленным в Шуми-го- 
родке.

С. П Е Р Ф И Л Ь Е В .
секретарь комитета 
ВЛ КСМ  ГО Ка «Ков
дорслюда».

Горизонты слюдодобытчиков
В авангарде
Бригада буровиков рудни

ка «Чалмозеро», возглавляе
мая коммунистом В. Я . Ж ир
новым, выполнила план де
вяти месяцев на 109,4 про
цента. В бригаде 6 рабочих, 
трое — коммунисты. Все 
члены бригады — ударнини 
коммунистического труда и 
активные дружинники.

*  " *  *

В течение ряда лет кол
лектив проходчиков рудника 
«Ковдор» во главе с ком
мунистом Г. М. Данички-, 
ным занимает первое место 
в отраслевом соревновании. 
В составе бригады 7 комму
нистов, все ударники ком
мунистического труда, пяте
ро — члены Д Н Д , двое — 
общественные инспекторы 
по технике безопасности, 
один — член товарищеского 
суда, один — народный 
контролер. Г . М. Даничкин 
избран депутатом городско
го Совета народных депута
тов, членом Мурманского 
Обкома рабочих строитель
ства и промстройматсриа- 
лов.

*  *  *

Активную работу в обще
стве «Знание» проводит 
главный инженер рудника 
«Ена» коммунист А. В. Доб
ров.

*  *  *

В октябре на областном 
конкурсе профессионального 
мастерства среди молодых 
рабочих победил кандидат в 
члены КП СС , слесарь руд
ника «Чалмозеро» Г . А. Во

ронков. Решением областно
го совета профсоюзов и об
кома ВЛ КСМ  он награжден 
знаком «Умелый мастер» и 
Почетной грамотой.

* * *
17 тонн мазута сберег 

комсомольско - молодеж
ный коллектив котельной 
рудника «Чалмозеро», руко
водит которым коммунист 
Д. М. Большакова. На счету 
коллектива два рационали
заторских предложения с 
экономическим эффектом
1.500 рублей.

*  *  *

Из 14 слушателей пропа
гандиста Н. А. Мотькина 
11 человек являются удар
никами коммунистического 
труда и трое борются за это 
звание. Все слушатели пере
выполняют производствен
ные задания. Электросле
сарь Л . С. (Пильняков за
несен на Доску почета ком
бината.

Звезда 
на копре

З а ! смену обработчица, пе
ребирает сотни, а то и ты
сячи кристаллов. И стоит 
контролерам О ТК  обнару
жить среди них несколько 
бракованных, как вся пар
тия возвращается на пере
работку. 11 рабочий день — 
впустую. Но такое случает
ся крайне редко. Обычно нм 
у контролеров, ни тем более 
у потребителей, претензий к 
качеству промсырца не бы
вает. Добросовестно трудит

ся бригада обработчиц Л . С. 
Павловой. Каждая в этом 
дружном коллективе до
срочно выполнила личную 
пятилетку. И едва ли не 
раньше всех — бригадир. 
Лилья Семеновна за смену 
полторы, а то и две нормы 
выполняет. Причем, продук
цию с первого предъявления 
сдает.

Пальцы пробегают по 
кристаллу — и готова ха 
рактеристика: здесь снять 
ножом, тут подчистить. 
Мелькают в ловких руках 
инструменты, и кристалл ле
тит в контейнер. Со стороны 
посмотришь — легко и 
просто делает Павлова свое 
дело. В, этом и заключается 
настоящее мастерство.

Щедро делится Лилья Се
меновна своим богатым опы
том с молодыми работница
ми, помогает им быстрее 
осваивать профессию. И 
искренне радуется, когда се 
ученицы добиваются успе
ха, когда их имена называ
ют в числе передовиков. А 
они уважают свою настав
ницу и тянутся к ней, ста
раются не прдвести.

Высок -авторитет Л. С. 
Павловой не только в ее 
бригаде. За неутомимость в 
работе, за отзывчивость и 
принципиальность коммуни
сты флогопитовой обогати
тельной фабрики избрали ее 
партгрупоргом.

Когда вечереет, особенно 
ярко светится звезда на коп 
ре ствола «Капитальный». 
Это значит, рудник выпол
нил суточное задание. Зна
чит, хорошо поработали все:

и проходчики, и откатчики 
горной массы, и обработчи- 
цы слюды.

А. К У З Н ЕЦ О В , 
нормировщик рудника 
«Ковдор» ГО Ка «Ков- 
дорслюда».

Тесный 
контакт

За последние 10 лет пар
тийная организация рудни
ка «Чалмозеро» выросла по
чти вдвое. Сегодня во всех 
подразделениях на ответст
венных участках производ
ства работают 73 коммуни
ста.

План девяти месяцев по 
выпуску кварцполевошпато- 
вого сырья коллектив _ вы
полнил нд 107,2 процента. 
По сравнению с тем же пе
риодом прошлого года объ
ем продукции увеличился 
на 16,6 процента, и почти 
половина прироста — за 
счет повышения производи
тельности труда.

Успешно выполняет кол
лектив повышенные социа
листические обязательства, 
принятые в честь X X V I 
съезда КП СС . В первых ря
дах идут партийны. Лидера
ми вахты стали бригада бу
ровиков, руководит которой 
коммунист В. Я. Жирнов, и 
комсомольско - молодежный 
коллектив машинистов эк
скаватора № 7 во главе с 
коммунистом Ф. В. Рахма
новым.

Успехи коллектива могли 
быть больше, если бы не пе

ребои с технологическим 
транспортом. ИзЧ’а нехватки 
машин теряют рабочие часы 
буровики, машинист!» экска
ваторов, рабочие пегматито
вой фабрики.

15 коммунистов работаЧгг 
в комсомоле. На заседаниях 
партбюро не раз слушали 
отчеты членов бюро В Л К С М  
об участии молодежи в со
пи а л и стич сс к ом соревнова
нии, в борьбе за повышение 
производительности труда, 
В тесном контакте работа
ем и с профсоюзной органи
зацией.

Н. Б Е Ж Е Н А Р , 
секретарь партбюро 
рудника «Чалмозеро» 
ГО Ка «Ковдорслюда»,

Выявлять 
и устранять

(18 народных контролеров 
ГО Ка «Ковдорслюда» обтр 
единены в 6 групп и 24 ггО« 
ста. Больше трети из них-* 
коммунисты. Успешно, соче
тают добросовестный труд 
с деятельностью народных 
дозорных С. 11. Селезнев, 
А. Н. Макаренко, Л . А. 
Мамчур, II. М. Дмитриев, 
Б. С. Мамук, Г. М. Марко
ва, Н. Д . Нскряч, В. Т. Сот
ников, II. А. Кочик и дру
гие.

За год народные контро
леры провели 39 проверок, 
уделив особое внимание рас
ходованию топлнвно - энер
гетических ресурсов, Дисцип
лине труда. Да, комбинат 
уложился во все нормативы

потребления электроэнергии 
и топлива. Однако экономия 
получена в основном за счет 
снижения плана выпуска 
продукции. Можно привести 
немало .примеров бесхозяй
ственности: это и неотревн- 
зированные воздушные ма
гистрали, и ненужная иллю
минация, и превышение не
обходимых мощностей ОбОу 
рудования. Me проходит ме
сяца без того, чтобы комби
нат не платил штрафы за 
Дерегрев оборотной воды 
(.Ссылки на субабонеитов по 
меньшей мере не состоя
тельны). Полностью бескон
трольным оказалось мазут
ное хозяйство. К' сожале
нию, на этом перечень недоф 
статков не кончается.

Значит, надо обратить- 
особое внимание на дейст
венность проверок, неуклон
ное выполнение решений. 
Народные дозорные возьмут 
под контроль строительство 
цеха крупного грохйчения 
на руднике «Ксвдор» и Ен- 
ской помольно - обогати
тельной фабрики, реконст
рукцию рудника «Рнколат- 
ва». 'Все это нам по силам, 
если партийные бюро под
разделений комбината будет 
повседневно панель'.-..: ь
деятельность своих гр'ип и 
постов, помогать им ‘и под
держивать,

Г. ЧЕРЕМНЫХ,
председатель группы
народного контроля
ГО Ка «Ковдорслюда».

р  ч л п т и
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26 октября — День работников автомобильного транспорта”

ЗА ПОВОРОТОМ-ПОВОРОТ
Воспоминания на тему: «А еще был случай»

Владимир Иванович Осколков — в одном липе и во
дитель БелАЗа, и автослесарь, и электросварщик. За 
годы работы в Ц ТТ он подал множество рационализа
торских предложений — экономический эффект более 
100 тысяч рублей. Но дело даже не в сумме — водите
ли БелАЗов благодарны Владимиру Ивановичу за то. 
что его усовершенствования облегчают их труд и при 
эксплуатации, и при ремонте автомобилей. В творческой 
бригаде под руководством Осколкова немало рабочих 
выросли в умелых специалистов и рационализаторов.

Портрет В. И. Осколкова — на Галерее трудовой 
славы комбината.

Фото 10. Пструхнна.

Юрий Михайлович Гаври
лов. водитель цеха техноло
гического транспорта:

— Теперь неожиданные 
приключения в рейсе поза
ди. При ремонте БелАЗов 
научились принимать меры 
предосторожности. А рань
ше бывало: шаровой палец 
не выдержит напряжения 
или лопнет трубка в короб
ке передач — и бесполезно 
крутить баранку. А когда 
начинал на МАЗе (тогда 
БелАЗов в карьере не бы
ло) в шестидесятых годах, 
вот что случилось. На ско
рости вдруг отлетел кардан. 
Но это еще не самое страш
ное: хуже, что он при этом 
задел воздушную трубку и 
порвал ее. Ни остановиться, 
ни скорость сбавить, еду, 
куда несет. Хорошо, на пря
мом участке дороги был, и 
машина в конце концов ос
тановилась сама в без
опасном месте.

Кстати, эти трубки перво
начально и у БелАЗов были 
так же расположены. Их в 
исхе уже перемонтировали.

Михаил Локмаиович Еро- 
ков, водщгель автоколонны 
№ 1 автотранспортного
предприятия ГО Ка «Ков- 
дорслюда»:

С 1953 года я в этих 
краях, двадцать лет возил 
лес. И вот однажды веду 
груженый лесовоз с даль
ней делянки. Резко смени
лась погода: Метель, голо
лед, дорога не посыпана. 
Поднимаюсь в гору, кило
метра три подъем. И немно

го не выехал, забуксовал и 
понесло машину вниз по 
скользкой дороге. Случись 
такое не на подъеме, а при 
спуске, то у водителя одна 
возможность — выпрыги
вать. Но тут лечу прицепом 
вперед. Наконец — толчок, 
прицеп оторвало и отброси
ло в сторону, а машина раз
вернулась поперек дороги и 
никуда ее не сдвинуть. Двое 
суток потом бульдозер рас
чищал дорогу.

Захар Захарович Непом
нящий, водитель автотранс
портной конторы треста 
«Ковдорстрой»:

— Ночью, да притом зи
мой, сорвался наклонный 
тормоз у моего тягача. Счи
танные километры остава
лись до шоссе Москва — 
Минск, где можно было бы 
рассчитывать на помощь. А 
тут — лес. Сам не могу от
ремонтировать, потому чго 
не снять колесо — его за
клинило. Развел костер, си
жу.

Показались огни фар. 
Подъехали две «Колхиды», 
остановились, Подошли во
дители, посмотрели и молча 
снова в кабины. Ну, думаю, 
так н уедут, тоже ведь спе
шат. Смотрю, появились, 
уже в рабочих робах, и гак 
же молча приступили к ре
монту. 11 я с ними ставл
юсь, а сам от радости даже 
не спросил, как зовут и на 
номера их машин не взгля
нул — из какой области, не 
знаю. Знаю одно: дальне- 
рейсники. свои люди.

ф  Товарищ урожай

Что на базе —  

то на прилавке
Не 22 октября ОРС Коэ- 

дорского ГОКа уже получил 
2.812 тонн картофеля, 1,025 
тонн свежей капусты, 378 
тонн лука репчатого, 252 
тонны свежей моркови, 80 
тонн свеклы и т. д.

Помидоры, арбузы, вино
град, овощи поступали на 
прилавки в достаточном ко
личестве. Теперь главное - 
не упустить момент и зало
жить овощи и фрукты на 
длительное хранение. Ведь 
в ближайшие дни еще по
ступит 500 тонн картофеля 
из Могилевской области, 
100 тонн свежей капусты из 
Воронежской области, дру
гие корнеплоды.

Многое зависит от того, 
как предприятия города по
могут своевременно выгру
зить вагоны и надежно за
ложить на хранение урожай, 
который с таким трудом 
убирают нынешней осенью 
труженики сельского хоэяй 
став.

Срочно необходима по
мощь посланцев предприя
тий и школьников в пере
борке картофеля, лука, в 
зачистке и переработке све
жей капу*ты, чтобы не до
пустить порчи, сберечь 
каждый килограмм.

Пользуясь случаем, хочу 
сообщить читателям, что 
после многократных просьб, 
в том числе и вмешательст
ва «Рудного Ковдора», тер
ритория базы надежно ог
раждена и освещена.

Л . ВО Л КО В ,
дирек юр базы ОРСа 
Ковдорского ГО Ка.

Д я е ж
c u p a m i e y S

ф  Проблема

Очередь 
без магазина

и Баштыркова — Афонина, 
Долгих, Крашенникова и
другие — спрашивают, по
чему в и’х микрорайоне нет 
ни одного продуктового ма-

нужно идти через полгоро- в редакцию официальный 
да, по воскресеньям — в ответ: «ОРС поддержиза-
уннверсам. ет просьбу жителей об от-

Начальник ОРСа Ковдор- крытии в районе улиц Б а т 
ского ГО Ка А. П. Колкота тыркова и Слюдяной про-

Жители с улиц Слюдяная газииа. Даже за хлебом прислал по этому поводу дуктового магазина. Это

можно сделать при наличии 
помещения, пригодного для 
торговли продовольственны
ми товарами».

Вопрос ясен. Остановка— 
за ответом.

ф  Делюсь"

J P  е п е т и ц и я

Они пришли на репетицию 
во Дворец культуры за пол
часа до начала. Кто сам, 
кто с мамой. И сразу раз
девалка наполнилась звон
кими детскими голосами. 
Одни уже надели костюмы 
для занятий, чешки и, горде
ливо, поглядывая на новень
ких, пружинисто подпрыги
вают, йритопывают. Одним 
словом, разминаются. . Но
вички жмутся в угол, с 
опаской озираясь на дверь 
танцевалытого зала — что- 
то ждет их там? Интересно 
ли будет?

Какие же они поначалу 
неуклюжие, неумейки!
П усть даже у ребенка при
рожденная грация, но ру
ки и .ноги все равно неуправ
ляемы. И вот начинается: 
первая позиция, третья по
зиция... пятки вместе... нос
ки развести... правую руну 
в сторону...

Им по семь-воссмь лет, а 
то и меньше. Через несколь
ко минут новичкам стано
вится скучно. А  от этого 
таинственного «дамп-плие» 
отчаянно ломит ноги. Беспо
лезно объяснять, что .кра
сота достигается . трудом. 
Такие разговоры . в самый 
раз будет вести годика через 
два-три.

— Давайте поиграем, ре
бята! — предлагает балет
мейстер и руководитель 
танцевальной группы Двор
ца культуры Иосиф Ар
кадьевич Шсйиберг. — Ну- 
ка. покажите, как шагают 
спортсмены на параде. Так, 
правильно. Теперь, как ле
тают птички, как скачут 
эггйчики И под музыку!

Эги не просто психологи

ческая разрядка. Малыши 
учатся владеть телом, кор
пусом. У  станка они не за
нимаются — деги не долж
ны чувствовать усталоегя. 
Конечно, к концу занятий 
ребята устанут, но тут  и 
приходит на помощь игра с 
ее положительными эмоция
ми.

Сколько бы ии говорили о 
нынешней акселерации, о все 
более, раннем развитии де
тей, выше природы, как го
ворится, не прыгнешь. Ре
бенок все равно тянется к 
чудесам, сказкам, не при
знает скуки. Так что момент 
игры на любой репетиции 
просто необходим.

Игра развивает фантазию, 
умение изображать. И еще 
балетмейстер не устает 
повторять: «Носики! Носи
ки!». Когда нос у человека 
задорно вздернут, уныние 
исчезает с липа. Что и тре
буется! Ведь танец и уны
ние .несовместимы.

Игра окончена. Перешли 
к элементам, танца. Сначала 
движения за балетмейсте
ром повторяют вместе, по
том «отдельно по рядам. 
Остальные смотрят и заме
чают, кто танцует лучше, 
кто хуже.

Сегодня маленькие тан
цоры разучивают новое дви
жение, вернее, сначала от
хлопывают его (очень нра
вится им это отхлопыва- 
ние): раз-два-три-четыре,
раз-два-три-четыре...

— Теперь, — говорит Ио
сиф Аркадьевич, — мы с ва
ми на большом балу. Де
вочки у нас — Золушки, а 
мальчики — сказочные прин
цы. Сейчас они возьмут Зо
лушек за руки — и бал на
чинается.

Раздается музыка, и то же 
самое «раз-два-три-четыре» 
оказывается движениями 
вальса. Дети с сияющими 
лицами играют в бал. кик 
говорится, вошли в образ.

Вот это умение входить в 
образ и надо закрепить.

— Как вы танцуете? Вы 
же теперь рыцари, бесстраш
ные рыцари!

— Девочки, двигайтесь 
легче, как бы плывите по 
воздуху!

— Прежде всего, — де
лится в перерыве Иосиф 
Аркадьевич, — нельзя за
бывать, что эмоции взрос
лых детям непонятны. Так 
что необходимо делать ка
кие-то изменения, создавать 
танцы для ребят. Присмо
тритесь и заметите, что для 
детей удовольствие прыгать, 
кружиться, хлопать в ладо
ши, размахивать руками. 
Вот и пусть все это будет в 
танце. Только, конечно, в 
композиции, под музыку.

А после перерыва опять 
шаги: с высокого носочка- 
па пятку. Словно сорок Че
бурашек заполнили простор
ный спортивный зал. Или 
другая танцевальная кар
тинка: мальчики изобража
ют подсолнухи, а девочки 
семенят вокруг. Проходит 
минута, другая — и неволь
но замираешь от изумления. 
Ведь это же вязь плавного 
русского хоровода! Для ма
леньких же исполнителей — 
пока только игра. И они сю 
увлеклись. Прямо светятся 
от радости, счастья, кото
рые приносят им музыка и 
движения, заражают своим 
настроением.

А как они трогательно за
ботятся друг о друге. И на 
репетиции, и в раздевалке. 
Как переживают за товари
щей, у которых не все ла
дится. Они и не задумыва
ются о возможных аплодис
ментах, что обязательно вы
падут па их долю во время 
концерта. В эти минуты они 
думают о тайне.

О тгнше. который всегда 
начинается с репетиции.

Г. ШАЛАЕВА

Центнеры 
иначе 

не растут
Весной «Рудный Ков

дор» опубликовал отчет 
о собрании коммуналь
щиков, посвященном со
стоянию сбора пищевых 
отходов. Прошло полго
да. Некоторые благие на
мерения стали реально
стью. По остальным 
пунктам, предложенным 
читателями нашей газе
ты, все еще идут дискус
сии. Впрочем, судите са
ми.

Подсобное хозяйство Ков
дорского ГО Ка заинтересо
вано в кормах, которые по
ступают в виде пищевых 
отходов. За все время был 
один лишь случай отказа от 
привезенных кормов, и то 
но техническим причинам.

Надо отметить, что орга
низаторы — -руководители 
и домоуправы — и непо
средственные исполнители 
получают значительные до
платы за выполнение и пе
ревыполнение плана. Следо
вательно, заинтересован
ность налицо.

Однако отсюда не следу
ет, что вопросы решаются 
просто. В отрегулированной 
системе сбора отходов есть 
и трудности. Прежде всего 
с исполнителями. Даже не
плохо оплачиваемую допол
нительную нагрузку двор
ники принимают неохотно. 
И это при существующем 
порядке, когда бачки нахо
дятся внизу. А ведь при
дется в конце концов ста
вить ведра на лестничных 
площадках, иначе значи
тельная часть пищевых от
ходов идет на свалку.

Нашли в^ход в жилищ
но-коммунальном управле
нии КЛвлорского ГО Ка. О т
ступились от дворников и 
оформили дв\\ ргзнорабо- 
чих-сборшйкон. Пц,т еже-

---------- ф  Размышляю
дневно, кроме воскресенья, 
Опорожняют бачки в подъ
ездах домов. Бачки постав
лены повсеместно, включая 
и деревянный фонд.

Дворники жилищно-ком
мунальной конторы треста 
«ковдорстрой» освобожда
ется  на два дня в неделю 
от исполнения непосредст
венных обязанностей. Два 
раза в неделю вывозит от
ходы также жилищно-ком
мунальный отдел рудника 
«Ковдор».

Б подразделениях ищут 
резервы, вносят предложе
ния организационного по
рядка. Но не всегда реаль
ные. Райкомхоз, не имея 
своей базы, не может орга
низовать централизованную 
мойку бачков, как предла
гают строители. Н тем бо
лее выполнить пожелания 
руководителей Ж К О  руд
ника «Ковдор» использо
вать общий транспорт.

Не изменилось положе
ние в небольших организа
циях. Проще всего 'домоуп
равлению горисполкома: к 
его домам заезжают маин- 
ны подсобного хозяйства, 
которые забирают отходы 
в детских садах и столовых. 
У  спецСАГУ транспорт есть, 
но вывоз не налажен, хо»я 
домоуправ считает это 
вполне возможным. Судя по 
тому, что на обсуждение 
вопроса не пришли предста
вители ТЭ Ц  и Г Р П , можно 
подумать, что там все реше
но. Но это не так, сбор от
ходов в этих организациях 
также не налажен.

Пока установка прежняя: 
искать ’ возможности для 
сбора отходов без потерь. 
Пищевые отходы с пятого 
этажа ничуть не хуже, чем 
с первого. На местах, вид
нее, кого надо агитировать: 
дворников или жильцов. 
Заинтересованность должна 
быть всеобщей.

А. КО ЗЛ О ВА , 
заведующая райкомхо- 
зом.

Редактор Я. М АХЛИ Н .

И З В Е Щ Е Н И Е
28 октября в малом зале 

Дворца культуры состой гея 
районный семинар пропа
гандистов и методистов си
стемы политического и эко
номического образования 
( И ) .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

25 октября — Кинолекто
рии «Для вас, родители» 
(16) и «Самообразование 
воспитателей» (17).

26 октября — Клуб вете
ранов Великой Отечествен
ной войны «Фронтовой ого
нек» (15); Клуб поэзии «Ф а
кел» (17).

29 октября — Тематиче
ский вечер, посвященный 
62-й годовщине ВЛ КС М  
(18).

30 октября — Народный 
университет культуры (17).

К  И И О 
25 и 26 октября — «Два 

незнакомца», в двух сери
ях (14, 17).

28 октября — «Особо 
опасные» (19, 21).

30 октября — «Дожди по 
всей территории» (19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

24—26 октября — «Вер
немся осенью» (24-ю: 16, 
18-15. 20, 22; 25—26-го: 12. 
14, 16, 18-15, 20, 22).

27 о/гября —■ «Старпе 
ружье» (12, 14, 18-15, 20, 
22).

28 октября — 2 ноября— 
«Экипаж», в д в у х  сериях 
(28^-30-го: 12. 15, 18-15, 21).

■V
ПРИХОДИТЕ,

ПОЖ АЛУЙСТА
В ателье по пошиву и ов» 

монту одежды сокращена! 
сроки шитья женского лег
кого платья. Заказы на га
лантерейные изделия при
нимаются в неограниченном 
количестве.

Администрация К ВО.
Э -

ПОЖАР «ТАНЦУЕТ» 
ОТ ПЕЧКИ

Напоминаем автолюбите
лям, что установка само
дельных печей в гаражах 
является грубейшим нару
шением правил пожарной 
безопасности" и поэтому 
строжайше запрещена.

Госпожнадзор.

+
КНИГА — ПОЧТОЙ 
Магазин «Книга — поч

той» Северо-Западной кон
торы «Академкнига» пред
лагает:

Жирмунский В. М. Срав
нительное литературоведе
ние. Восток и запад. Из
бранные труды. — Л .: Нау
ка. 1979. 191 с. 2 р. 70 к.

Типология русского реа
лизма второй половины X IX  
века. — М.: Наека, 1979 г. 
— 350 с.. — 1 р .  30 к.

Шекспировские чтения 
1977. — М.: Наука, 1980. — 
319 с. — 1 р. 70 к.

197345, Ленинград:
Петрозаводская ул., 7. Ма
газин «Книга — почтой».

Э "
ТРЕБУЕТСЯ!

Кинотеатру «Юность» на 
постоянную'работу — двор
ник (ставка — 80 руб
лей).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лниотипистки 
II. П. К Я Л ЬМ И Н А  и М. П. 
КО Н О ВА ЛО ВА , верстала В. 
КОСТИНА, клише нарезал 
В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал на ро
тационной машине В. В. З Я Б 
ЛО В.

Адрес редакции: 
184140, г. Ковдор, 
ул. Парковая, 56. 

Телефоны: 81-57, 81-52. 
Тираж 6.10(1 
Индекс 52873 

Тип. «Кандалакшский 
коммунист»
Зак. 5646


